

El pasado día 18 de mayo fallecía el excelentísimo señor don Eduardo Roca Roca, catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Granada, profesor emérito que fue de esta Universidad y presidente de honor del Instituto de Academias de Andalucía.

Aparte su ilustre trayectoria profesional, con innumerables honores y distinciones, Eduardo Roca ha sido mi maestro y padrino en la docencia, en la investigación y en todas y cada una de las complejas enseñanzas que el Derecho Administrativo comporta, un verdadero padre para mí, que siempre ha estado pendiente y orgulloso de todas mis actividades profesionales, de las que en todo momento ha sido partícipe directo.

Pero no sólo se nos ha ido el excelente profesor, investigador y gran jurista, tan querido y respetado por todos –recuerdo con emoción el día en que le impusieron la Gran Cruz Distinguida de Primera Clase de la Orden de San Raimundo de Peñafort al Mérito

## ROSA DE LOS VIENTOS

Pilar Bensusan



## Eduardo Roca, caballero del Renacimiento

en el Derecho, concedida por Real Decreto de 14 de enero de 2000–, se nos ha ido un auténtico hombre del Renacimiento, que, con espléndida inteligencia y soberbia pluma, ha sabido plasmar en sus innumerables obras toda su sabiduría, exquisitez y finura como escritor tanto de prosa como de poesía, es-

crita con una elegancia y distinción heredada del mismísimo Petrarca o de la Grecia y Roma clásicas de Ovidio y Homero. Sin olvidar su pasión por Pérez Galdós, al que le dedicó su libro *Sociedad y Derecho en Pérez Galdós*, que magistralmente plasma un diálogo entre el lector y el autor, entre la vida vivida por Galdós y la vida que ahora vivimos.

Humanista clásico, gran conocedor del Arte, de la Historia, de la Literatura, en definitiva, de la Cultura con mayúsculas, cuántas veces hemos paseado por las calles de nuestra Granada y he podido impregnarme de sus enormes conocimientos sobre la historia y arquitectura de esta bella ciudad, que le acogió allá por los años cuarenta, cuando estudiaba en los Hermanos Maristas. Sabedor de cuantos secretos esconde la simbología de la Alhambra, el Hospital Real, la Real Chancillería, o el Monasterio de San Jerónimo..., en fin, ejemplo probatorio de la existencia de un refinado *granadino* ilustrado.

Culto sobremanera y caballero de gran cortesía y delicadeza, su dolorosa pérdida, su irrecuperable ausencia, no sólo deja un vacío irreparable para sus familiares y amigos, sino también para su familia universitaria y para la propia ciudad de Granada, que durante años se ha enriquecido con sus excelentes aportaciones tanto jurídicas y como culturales.

En un fragmento de su libro *El hombre del cuadro y otros relatos* decía: “Me contaron que todas las primaveras colocan en el jarrón un gran ramo de rosas rojas, haciendo una fiesta de aniversario para agradecer a la Providencia aquel acontecimiento y rogar por el descanso eterno de aquel hombre de piel dorada y ojos azules que les hizo aquel regalo”, regalo como el que hemos tenido el privilegio de disfrutar quienes le hemos conocido, admirado y querido. Espero que su espíritu pueda recoger este sentimiento y pervivir en su gran legado de auténtico caballero del Renacimiento.

## LA MIRADA URBANA



PEPE TORRES

## Un mercado alternativo

Ya se sabe. Busque, compare y si encuentra algo mejor... pues lléveselo. Los responsables de llevar la compra a casa –casi siempre las amas de casa, entre las que cada vez hay más hueco para el sector masculino– saben que, en ocasiones, hay que dar una vueltecita extra para encontrar

un buen precio. Y ese ansiado chollo puede estar fuera del circuito de los establecimientos, como es el caso. Aquí lo que se busca es el precio, a costa, quizá, de perjudicar a los comerciantes que ofrecen lo mismo y, además, cumplen con todas sus obligaciones tributarias.

## LAPIDARIO

## Calidad hospitalaria

El Catálogo Nacional de Hospitales, que edita anualmente el Ministerio de Sanidad, constata que la provincia ha perdido 119 camas en los últimos cinco años, a pesar del incremento de la demanda por, entre otras cosas, el envejecimiento de la población. En 2005, sin el hospital especialidades de Guadix, había 2.137 camas en los hospitales públicos; un lustro después la cifra ha disminuido a 2.029. El dato no significa necesariamente que haya declinado la calidad del servicio. Las intervenciones quirúrgicas que no necesitan estancia hospitalaria han aumentado en los últimos años, lo que supone un serio ahorro en gastos y en número de hospitalizaciones. Cabe preguntarse, sin embargo, si el ahorro de las plazas en los hospitales públicos será la tendencia del futuro inmediato. Los recortes presupuestarios en los servicios sociales va a ser uno de los caballos de batalla de la administración. La política que apliquen los gobiernos va a ser un elemento esencial.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)



## SUCESOS

### Accidente mortal en Pozoblanco

Dos personas, una de ellas menor de edad, fallecieron el pasado sábado después de ser arrolladas por un turismo deportivo que competía en la segunda edición del Rally Sprint Ciudad de Pozoblanco, celebrado en la citada localidad cordobesa.



## 'INDIGNAOS'

### El libro que prendió la mecha en la red

Indignaos, de Stephane Hessel y prologado por José Luis Sampedro, es el relámpago que ha hecho arder un bosque que llevaba tiempo creciendo. Los descontentos e indignados se han servido de internet para difundir su mensaje crítico.



## ALHAMA

### Investigado por maltrato animal

La Fiscalía denuncia a un ganadero por dejar morir de hambre a cerca de un millar de cerdos en una explotación ganadera de Alhama de Granada. Se trata de esclarecer si pudo cometer un delito de maltrato animal.

## Granada

TENDENCIAS 'Patio 2.12' competirá en Madrid con proyectos de América, Asia, África y Europa

## LA VIVIENDA MEDITERRÁNEA

## una solución ecológica

Un grupo de arquitectos de Granada, Sevilla, Málaga y Jaén diseña una casa modular que queda entre las 20 finalistas del concurso Solar Decathlon Europe

A. Beauchy / GRANADA

La casa solar más eficiente, sostenible y confortable del mundo podría ser el *Patio 2.12*, la vivienda mediterránea que ha ideado un equipo de 17 profesores y 15 estudiantes de cuatro centros universitarios andaluces (entre ellos, la Universidad de Granada), para el concurso Solar Decathlon Europe, que se celebrará en 2012 en Madrid.

El Solar Decathlon Europe es una prestigiosa competición internacional de origen estadounidense organizada por el Ministerio de Vivienda español que premia cada dos años la casa energéticamente más autosuficiente. Constituye una excelente plataforma para difundir los conocimientos y aplicaciones en el campo de la eficiencia energética aplicada a la vivienda. Equipos universitarios de arquitectura y expertos en energías renovables y comunicación de todo el mundo diseñan y construyen prototipos de viviendas solares para este certamen, pero sólo 20 proyectos son seleccionados para la final.

El pasado diciembre, el equipo 'Andalucía Team', formado por las escuelas de arquitectura de Granada, Sevilla, Málaga y la Politécnica de Jaén, consiguió pasar la selección más dura y su proyecto *Patio 2.12* quedó entre los finalistas junto a otros tres equipos españoles (de Cataluña, el País Vasco y Valencia) y otros de América, Asia, África y Europa.

La competición dura dos años y culmina, en septiembre de 2012, con el montaje de los 20 prototi-

pos de viviendas finalistas en la Villa Solar. La repercusión mediática del evento es enorme porque Villa Solar se convierte esos días en un escaparate al público de los más avanzados logros mundiales en sostenibilidad.

El equipo granadino, compuesto por cuatro estudiantes y cuatro profesores (Elisa Valero, Francisco Corral del Campo, Rafael García y Julián Domene) está trabajando intensamente en el prototipo de vivienda modular prefabricada. "Es sostenible y autosuficiente a partir de energías renovables, que tiene como base la tradición mediterránea", se describe en el proyecto.

Es un tipo de construcción industrializado, sin huellas en el paisaje, de bajo consumo en su producción y plenamente vinculada a la identidad cultural en la que se inserta. Según el proyecto, 'Andalucía Team' ha incorporado en esta vivienda un patio con las nuevas tecnologías de producción de energía fotovoltaica, de



Miembros de la Escuela de Arquitectura de Granada que forman parte del equipo 'Andalucía Team'.

GRANADA HOY



La propuesta de 'Andalucía Team' para el certamen Solar Decathlon Europe 2012 es un prototipo de vivienda modular prefabricada, sostenible y autosuficiente.

ahí su nombre, *Patio 2.12*. La casa es flexible, con espacios que se añaden al patio, habitaciones de prefabricación intermedia que tienen unas dimensiones adecuadas para su transporte por carretera. "Con el kit de espacios, el usuario puede disponer previamente al montaje de la casa de habitaciones ya acabadas y, como si de un juego se tratara, colocar las aperturas al espacio exterior", describe. Ideal para situaciones que necesitan nuevas soluciones, como la vivienda temporal o de emergencia.

Los materiales son tradicionales (cerámica o madera), aunque reinterpretados tecnológicamente y favorables para el control climático de los espacios.

Del 16 al 21 de mayo, se exhibirán las veinte maquetas finalistas en el salón internacional de la Construcción (Construmat 2011). Será la segunda de ocho entregas que deberá valorar la organización del Solar Decathlon. La final, en Madrid, constará de diez pruebas al prototipo sobre arquitectura, ingeniería y construcción, eficiencia energética e innovación. "Para comprobar la eficiencia de la vivienda, el jurado exige hacer una cena, secar las toallas, poner la vivienda a una temperatura determinada e incluso pide la opinión del público para ver cuál es la que ha sabido transmitir mejor su proyecto", explican en Andalucía Team.

